

А

Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ
Основан в ноябре 1946 г.

Серия 11 ПРАВО

№ 2 • 2015 • МАРТ—АПРЕЛЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в два месяца

СОДЕРЖАНИЕ

*К 260-летию Московского государственного университета
имени М.В. Ломоносова*

Томсинов В.А. Первый профессор юридического факультета Московского университета Филипп-Генрих Дильтей (1723–1781) 3

К 150-летию судебной реформы в России

Томсинов В.А. Судебная реформа 1864 г. в России и ее воздействие на развитие отечественного правоповедения 22

Новицкая Т.Е. Институт мировых судей по судебной реформе 1864 г. в России 41

Полянский П.Л. О некоторых особенностях российского судопроизводства по прелюбодейным разводам XVIII–XIX вв. (на примере возможных прототипов героев М.Ю. Лермонтова) 54

Ващенко А.В. Судебная система Царства Польского в конституционный период (1815–1831) 68

Давидян Г.М. Организация правосудия в Закавказье в XIX в.: судебные реформы 76

Ланцева В.Ю. Модернизация коммерческих судов в Российской империи в XIX в. и судебная реформа 1864 г. 87

Государство и право зарубежных стран

Огнева Ю.В. Трактат «О законах и обычаях Английского королевства», обыкновенно называемый «Глэнвилл»: структура и система 95

Томсинова А. В. Понятие сделки в Германском гражданском уложении 1900 г. 106

Волкова Е.Г. Парижский парламент — высший апелляционный суд средневековой Франции 117

C O N T E N T S

260th anniversary of the MV Lomonosov Moscow State University

Tomsinov V.A. The first professor of the law faculty of Moscow State University Philip Henry Dilthey (1723–1781) 3

On the 150th anniversary of the judicial reform in Russia

Tomsinov V.A. Judicial reform of 1864 in Russia and its impact on the development of the domestic jurisprudence 22

Novitskaya T.E. Institute of magistrates under the judicial reform of 1864 in Russia 41

Polyanskii P.L. Some peculiarities of the legal procedure in the scope of divorces for adultery in the XVIII–XIXth cent. in Russia (on the example of possible prototypes characters of Mikhail Lermontov) 54

Vaschenko A.V. The judicial system of the Kingdom of Poland in the constitutional period (1815–1831) 68

Davidyan G.M. Justice organization in the Caucasus in the XIXth century: judicial reforms 76

Lantseva V.Yu. Modernization of commercial courts in the Russian Empire in the XIXth century and the judicial reform of 1864 87

State and Law of Foreign Countries

Ogneva Yu.V. The treatise “On the laws and customs of the Realm of England commonly called Glanvill”: structure and system of the text 95

Tomsinova A.V. The concept of transactions in the German Civil Code 1900 106

Volikova E.G. Paris Parliament – the highest appellate court of medieval France 117